

Discours de M. Laurent Tremblet, Conseiller administratif délégué à l'environnement, du 20 avril 2021, lors du lancement de la campagne de *La P'tite Poubelle Verte*.

Monsieur le Président,
Mesdames les Conseillères administratives,
Monsieur le Conseiller administratif,
Mesdames et Messieurs,

La ville de Meyrin détient une longue tradition de la collecte sélective des déchets de cuisine, du fait qu'elle a été la première commune de Suisse romande à offrir un tel service à ses habitants dès le 1^{er} juin 1987. Cette année-là, 132 tonnes de déchets de cuisine avaient été collectées en 7 mois et soustraits à l'incinération, dont le coût à la tonne s'élevait à CHF 110.00, contre un montant actuel de CHF 278.00.

L'activité de compostage en andains était alors effectuée sur le site du centre de voirie et horticole communal. Par la suite, tous les déchets organiques collectés à Meyrin ont été livrés à la station de compostage cantonale de Châtillon, pour des raisons sanitaires liées à la proximité de l'hôpital de la Tour et également par souci de rationalisation d'une activité qui requiert une masse critique adéquate.

En 2020, les quantités de déchets de cuisine collectées à Meyrin ont progressé de 4% alors que la population n'a augmenté que de 1.9%. Il est probable que ce résultat positif soit également dû à la consommation à domicile inhérente à la pandémie, suite à la réduction des activités économiques et au télétravail.

Actuellement, on observe au niveau communal de bons résultats en termes de taux et de qualité de tri des déchets de cuisine. Néanmoins, des quantités encore trop importantes sont déposées avec les déchets ménagers destinés à être incinérés à l'usine des Cheneviers.

C'est pourquoi, outre les mesures inhérentes à la campagne de communication qui commence, les camions de levée sélective des déchets de Meyrin,

contribueront à véhiculer sur les bennes les affiches relatives aux messages incitatifs au tri des déchets de cuisine. Et c'est une première !

Dans le cadre du prochain remplacement de deux camions de levée des déchets, sur les 3 de notre flotte actuelle, nos nouveaux véhicules seront à propulsion électrique afin de réduire l'empreinte environnementale de cette activité en termes d'émissions sonores, de gaz à effet de serre et de particules fines.

De plus, Meyrin a fait le choix d'offrir à ses habitants les nouveaux sacs compostables.

L'engagement volontariste de l'ensemble des acteurs et une détermination politique forte permettra à Genève d'améliorer encore ses résultats en matière de gestion de ses déchets, au profit des défis environnementaux majeurs que nous avons à relever.

Par conséquent, je me réjouis du lancement de cette campagne à l'échelle du canton et des communes genevoises, dans la perspective de davantage soustraire à l'incinération ces déchets à haute teneur en eau qu'il n'est pas raisonnable d'incinérer. Lorsqu'on peut, ce qui est le cas dans ce contexte, faire concorder écologie et économie, il serait regrettable de passer à côté.

Je ne voudrais pas terminer mon propos sans remercier chaleureusement toutes les personnes impliquées dans cette campagne mais aussi celles et ceux qui œuvrent au quotidien dans le cadre de la promotion du tri des déchets à la source.

Je vous remercie de votre attention.